

# Identidad Contable presente en XII Congreso Iberoamericano de Contabilidad de Gestión

Xavier Córdoba Martínez

José Luis Villarreal

Docentes Programa Contaduría Pública  
Universidad Mariana

**D**urante los días 13 al 15 de junio de 2018 en la Pontificia Universidad Católica del Ecuador de la ciudad de Quito, se realizó el XII Congreso Iberoamericano de Contabilidad de Gestión y IV Congreso Internacional de Gestión Empresarial.

Este evento de carácter internacional, congregó a “importantes conferencistas de reconocido prestigio y a ponentes de Iberoamérica, con el propósito de estrechar lazos de amistad y cooperación en el quehacer de la investigación contable, financiera y de toma de decisiones” (Jarrin, 2018, p. 1).

Los docentes investigadores Xavier Córdoba M. y José Luis Villarreal del grupo de investigación Identidad Contable, categoría B – Colciencias, presentó la ponencia “Visibilidad de los contenidos del reporte integrado para una mediana empresa de la ciudad de Pasto” con el fin de promover la investigación contable en temas de actualidad y hacer visible a la Universidad Mariana en el contexto internacional.

La ponencia presentada hace referencia a las prácticas de los reportes integrados (R.I.), es un tema de interés para todo tipo de organizaciones, en cuanto se constituyen en la mejor manera de obtener un panorama completo del valor de las empresas; éste busca evidenciar su estabilidad y sostenibilidad, con una perspectiva de largo plazo, como innovación de informe de sostenibilidad a nivel global.

El reporte integrado se estructura en siete contenidos: descripción de la organización y del entorno, gobierno corporativo, modelo de negocio, riesgos y oportunidades, estrategia y asignación de recursos, desempeño y perspectiva. Aspectos fundamentales para directivos de pymes, por cuanto su propósito es el de explicar a los proveedores de capital financiero cómo una organización crea valor a corto, mediano y largo plazo.

Respecto a otros estudios de las pymes, Villarreal y Córdoba (2017) manifiestan que los “estudios basados en la relación entre la sostenibilidad financiera y creación de valor con la aplicación de códigos de buen gobierno para pymes ubicadas en las regiones permiten profesionalizar la administración empresarial” (p. 1.969).

Finalmente, se debe indicar que la ponencia presento como objetivo analizar la aplicación del reporte integrado (R.I.) en una pyme de la ciudad de Pasto. La metodología correspondió a un estudio de caso, de tipo descriptivo y analítico; la técnica utilizada es una lista de chequeo de los siete contenidos del RI.

Después de la respectiva evaluación del Congreso, se puede identificar que la empresa cuenta con un direccionamiento estratégico apropiado, gestión de la organización y su modelo de negocio, junto a flujos de información financiera confiable.

## Referencias

Jarrin, F. (2018). Saludo de bienvenida. Decana Facultad de Ciencias Administrativas y Contables, Pontificia Universidad Católica del Ecuador

Villarreal, J. y Córdoba, J. (2017). Funcionamiento articulado de módulos de la guía colombiana de gobierno corporativo en una pyme de la ciudad de Pasto. En *Memorias Encuentro Internacional de Investigadores en Administración 2017*. Universidad Externado de Colombia.

